

ANDALUCÍA

Señalan nuevas zonas para excavar en la fosa de Alfacar

Los arqueólogos marcan otras posibles ubicaciones de los restos de los fusilados

Granada

Los arqueólogos han señalado nuevas zonas en el parque de Alfacar (Granada), donde se cree enterrado a Federico García Lorca, para excavar otras posibles fosas distintas a las ubicadas junto al monolito, donde se centran actualmente los trabajos de exhumación en búsqueda de los restos de los banderilleros Francisco Galadí, Joaquín Arcollas, el inspector de tributos Fermín Roldán y el restaurador Miguel Cobo.

Así lo señaló ayer a los periodistas la consejera de Justicia y Administración Pública, Begoña Álvarez, quien explicó que los expertos del Instituto Andaluz de Geofísica ya delimitaron con el georradar todos los posibles enterramientos situados en el parque que lleva el nombre del poeta.

«Es un trabajo científico y lo van a hacer los científicos a instancias de la Asociación Granadina para la Recuperación de la Memoria Histórica, que irán viendo dónde creen que están esas zonas que contengan posibles restos», apuntó.

La fase arqueológica, que incluye, según precisó, intervenciones en todas esas zonas delimitadas —también las practicadas en las seis primeras fosas contempladas— se prevé que concluya alrededor del 10 o el 12 de diciembre. «No hay nada destacable más», aseguró Álvarez, quien hace unos días informó de que la exhumación de las cuatro fosas ubicadas cerca del monolito sólo ha obtenido como resultados el hallazgo de una «gran roca».

Actualmente, la carpa que prote-

gía esos cuatro posibles enterramientos ha sido trasladada a las otras dos localizadas por el georradar, situadas más cerca del monolito donde Ian Gibson ubicó la fosa que esconde los restos de García Lorca, para su exploración.

Las cuatro primeras fosas que han sido ya excavadas se sitúan en el parque, dos a los pies de un ciprés y muy cerca de un peñasco y otras dos justo enfrente, donde la ladera se eleva. Las otras dos restantes están cercanas al monolito del parque y a un olivo, y sobre ellas se trasladará la nave articulada, de 10 por 20 metros. No se excavará en el paraje del Caracolar, aunque también el georradar utilizado con carácter previo al inicio de la excavación peinó esa zona.

Los arqueólogos, coordinados por Francisco Carrión, exhuman fosa por fosa y los restos óseos que se encuentren se irán trasladando al Laboratorio de Identificación Genética de la Universidad de Granada, que dirige el forense José Antonio Lorente, para su posterior cotejo con el ADN de los familiares que han solicitado recuperar a sus allegados, en concreto los de Galadí, del inspector de tributos Fermín Roldán y del restaurador Miguel Cobo.

En principio no se identificarán genéticamente los del poeta y los del maestro republicano, ni tampoco los de Arcollas, puesto que a éste no se le conocen ascendientes. No se permite que los familiares de los fusilados presencien la exhumación, ni tampoco se fotografían los restos óseos.



EL MUNDO

Apoyos andaluces para Haidar. La activista saharauí Aminatu Haidar, en huelga de hambre en Lanzarote como protesta por su expulsión por parte de Marruecos, recibió ayer la visita del diputado de IU Ignacio García, el líder sindical Diego Cañamero, la alcaldesa de Los Barrios, Ángeles Ariza (PSOE), y los dirigentes del colectivo prosaharauí Francisco Guerrero, Natividad Lozano, Manuel Breal y Tomás Pedregal. Más información en pág. 8

El Congreso apoya la iniciativa de los moriscos con el rechazo del PP

El PSOE, autor de la propuesta, aclara que no pide indemnizaciones, mientras los 'populares' le reclaman que se preocupe por el Sáhara

Madrid
La Comisión de Asuntos de Exteriores del Congreso aprobó ayer por la tarde, con el voto en contra del PP y de CiU, la iniciativa socialista para reconocer de forma institucional «la injusticia» que supuso la expulsión de los moriscos en el siglo XVII.

El grupo popular aconsejó que, puestos a preocuparse por el actual destino de aquel pueblo en el Magreb y el África subsahariana, el Gobierno se ocupase de la activista saharauí Aminatu Haidar, que lleva días en huelga de hambre en el aeropuerto de Lanzarote, y de todo el Sáhara Occidental.

La proposición no de ley fue defendida por su autor, el diputado granadino José Antonio Pérez Tapias, quien destacó que la expulsión de los moriscos, firmada por el Rey Felipe III el 9 de abril de 1609, fue una «tragedia en el toda la Península» y que «conocer qué ocurrió con esa población forma parte de un ejercicio de memoria histórica».

Habida cuenta de que desde el PP se había recomendado al PSOE ocuparse más de los desempleados de hoy que de los moriscos del siglo XVII, el diputado granadino, miembro de Izquierda Socialista, recalco que su iniciativa institucional «no resta un ápice» al PSOE en la lucha contra la crisis.

Según explicó, no es la primera que se debaten en el Parlamento

iniciativas sobre hechos históricos con motivo de una efeméride histórica (en este caso el cuarto centenario) y recordó algunos tan célebres como el quinto centenario del descubrimiento de América (los fastos de 1992), los actos de reconocimiento por la expulsión de los judíos, el 2 de mayo de 1808 o el futuro bicentenario de la Constitución de Cádiz de 1812.

Tras recordar que el Congreso ha aprobado en su día por unanimidad iniciativas similares con

La Cámara aprobó una resolución similar por la expulsión de los judíos sefardíes

motivo de la expulsión de los judíos sefardíes, Pérez Tapias también quiso dejar claro que no se proponen indemnizaciones económicas por daños causados por hechos ocurridos hace siglos, «ni nadie lo ha pedido», y cree que presentar de ese modo su iniciativa es «intoxicar a la opinión pública».

De hecho, en el texto sólo se habla de «reforzar, por diversos medios y en la forma en cada caso más conveniente, los vínculos económicos, sociales y culturales con las poblaciones del Magreb y de

África subsahariana descendientes de los moriscos expulsados del territorio español en el siglo XVII», y a que dichas actuaciones «se vean acompañadas del reconocimiento institucional, de la manera que sea procedente, de la injusticia que en su día se cometió con los moriscos expulsados».

Por contra, el representante del PP, el aragonés Santiago Lanzuela, indicó que en un foro académico se podría hacer un debate histórico sobre los moriscos de aquellos siglos pero cree que traer hoy al Congreso una iniciativa de este tipo puede causar «perplejidad», después de la experiencia de la memoria histórica de la Guerra Civil. A su juicio, las historias de todos los países tienen claras y oscuras pero no se «autoflagelan» como España: «Se describe y ya está», zanjó, citando a un hispanista francés.

Lanzuela indicó que el Congreso debería ocuparse de los asuntos del presente y del inmediato futuro, y entrar ahora «en una espiral de memoria que nos lleva 400 años atrás» aconseja una reflexión. En su opinión, más que el destino de los moriscos de ayer en el Magreb o el África subsahariana de hoy, resulta más preocupante el «desamparo y abandono» del Sáhara Occidental, protagonizado ahora por la activista Aminatu Haidar, con independencia de que tenga o no raíces moriscas.

SICAB 2009



Salón Internacional del Caballo P.R.E.

Palacio de Exposiciones y Congresos de Sevilla

24-29 de Noviembre



NO DO
AYUNTAMIENTO DE SEVILLA
Fiestas Mayores



País invitado Marruecos